



赤羽だより

平成28年12月1日(木)

12月号

港区立赤羽小学校

開校 90 周年に思うこと

校長 小鹿原 賢

今から 20 年位前のこと。久しぶりに、東京の新宿にある我が母校の小学校を見てみようと、学校の前に行った。驚いたことに、校舎の大半が壊され、玄関には大きなショベルカーが置かれていた。当時 6 年生の私たちが図工の時間に作ったトーテンポールの作品も壊されていた。自慢の作品であった。図工の時間だけでなく、級友と一緒に放課後残り、夢中になって作ったものだった。大好きだった図工の吉野先生も手伝ってくださった。こんな思い出が沸き起こった。何故か無性に悲しくなり涙があふれ出た…。

家に戻り、急いで小学校時代の茶色くなったアルバムを開いた。「そうだ。飼育当番で毎日チャボの餌をあげるために、休み時間菜っ葉を刻んでいたな。」「ジェット機がつくる五輪を、教室の窓から皆で歓声をあげて空を見上げたな。」など、小学校の時の出来事をようやく思い出すことができた。

今は、高齢者のサービスセンターとして学校の跡地は生かされています。子どもの数の減少という時代の変化に対応しなければならないことは、仕方がないことです。しかし、母校が無くなるということは悲しいことです。悲しくなる理由はきっと、校舎を前にして思い出される楽しい日々が回想できなくなるからです。いつ行っても母校があることは、無類の喜びなのです。

12 月 3 日(土)に開校 90 周年記念式典が行われます。本校は、大正 15 年東京市赤羽尋常小学校として開校し、今日まで学校の歴史と伝統を受け継いで教育を進めてまいりました。今でも緑多い学校環境と特色ある教育は、子どもたちの学び舎として数々の思い出づくりに貢献しています。創立 100 年、200 年とさらに学校の歴史を刻んでいくように、本校の教育をさらに充実させ、子どもたちが誇れる教育環境を提供していくことが、学校の果たす役割と考えます。いつまでも子どもにとって心の故郷となる赤羽小学校を、さらに発展させてまいります。

「母校の思い出…」子どもたちはこの赤羽小学校で、どんな思い出をつくるのでしょうか。開校 90 周年記念式典を迎え、今、こんなことを考えています。

12 月・師走となります。インフルエンザや風邪に気を付け、学習や生活のまとめに取組んでほしいと思います。23 日(金)から始まる冬季休業は、健康と安全に十分留意し、充実した冬休みとしてください。2 学期そしてこの 1 年も、赤羽小学校の教育に対しまして、ご理解とご協力を多くいただきました。ありがとうございました。来る平成 29 年(2017 年)も皆様にとって、素晴らしい 1 年であることをお祈りいたします。

心とからだを健やかに 人のためになる赤羽の子 を目指し

「あいさつ・返事・ありがとう・しっかり聞いて・ていねいな文字」 に取組みましょう

12月の行事予定

- 3日(土) 90周年記念式典
5日(月) 委員会活動
7日(水) 午前授業(全学年)
3年2組と4年1組のみ研究授業の為、5時間授業です。
港区&サントリーホール
Enjoy!Music プロジェクト(4年)
8日(木) 児童集会
9日(金) 社会科見学(4年)
12日(月) 安全指導 クラブ活動
14日(水) 学校保健委員会
15日(木) 英語集会 避難訓練
16日(金) 歯磨き指導(1年)
17日(土) 4時間授業日
19日(月) 6時間授業(4~6年)
21日(水) 給食 終
22日(木) 終業式 大掃除 午前授業

12月の下校時刻

- 3日(土) 1~4年 9:00頃
5・6年 11:30頃
5日(月) 1~4年 14:30頃 5・6年 15:30頃
7日(水) 全学年 13:05頃
3年2組と4年1組のみ 14:30頃に下校します。
12日(月) 1~4年 14:30頃 5・6年 15:30頃
17日(土) 全学年 12:10頃
19日(月) 1~4年 14:30頃 5・6年 15:30頃
22日(木) 全学年 12:10頃

※上記以外は通常通りです。ひまわり学級は学級だよりをご覧ください。

12月の生活目標

「寒さに負けずに元気に過ごしましょう」

生活指導部

先月は54年振りとなる雪が降りました。赤羽小近辺は幸いなことに積もることはありませんでしたが、真冬並みの寒さとなり子供たちの服装も厚着が目立ち始めました。今月は服装について考えていきたいと思えます。12月になるとポケットに手を入れたり、袖口に手を入れたりしながら登校してくる姿が多く見られます。安全面からそれはとても危険なので注意をしています。先月もポケットに手を入れた状態で転び、手を付けずに顔に怪我をしてしまった子供がいました。また、マフラーに手袋、ジャンパーや厚手のコートを何枚も着て、おまけに使い捨てカイロをポケットに入れて登校し、そのまま教室で過ごそうとしたり、遊んだりして大汗をかいている子もいます。朝食をしっかりと食べてくると体温が上がり体が温まること、汗を放置しているとかえって風邪をひく原因となることなど健康面から室内ではコートなどを脱ぐように指導しています。衣服の調節をすること、休み時間の後や食事の前、帰宅したとき等には手洗いうがいを必ずすることを学校と家庭と両方で指導していきたいと思えます。また、最近5時にはもう真っ暗になります。早めに帰宅することや一人で行動せず、なるべく複数で帰路につくこと、ライトを付けてヘルメットを被って自転車に乗ることもご家族と併せて指導していきたいです。よろしくお願ひします。



冬休みに楽しみにしていること ~2年生から~



京都に行って、おばあちゃんに会うのが楽しみです。おばあちゃんがお節料理が美味しいからです。

おばあちゃんの家へ行って、畑で野菜と一緒に採るのが楽しみです。

いとこと一緒に山へ行って、大きな雪だるまを作って、みかんを食べるのが楽しみです。



おばあちゃんのいる北海道へ行って、雪だるまを作ることが楽しみです。

友達やいとこと雪合戦をすることが、楽しみです。

冬休みは、スキーをしたり旅行に行ったり、おばあちゃんの家に行ったりします。クリスマスも楽しみです。